

del Pereira

Guardias. Cumplirán hasta el 27. Exigen más personal

Los pediatras intensivistas del Hospital Pereira Rossell anunciaron ayer que garantizarán las guardias médicas hasta el 27 de agosto, y que luego de esa fecha no se harán responsables de la situación si no se contratan más profesionales. Los médicos afirman que hay camas suficientes para atender a los niños en CTI, pero no personal. De acuerdo con un decreto de 1997, cada médico puede atender hasta cuatro camas en CTI, pero la realidad es otra. "No respetamos esa relación y



CTI. Pico por las infecciones respiratorias.

terminamos brindando una mala asistencia", dijo a El País Wilson Guillén, presidente de la Sociedad Uruguaya de Neonatología y Pediatría Intensiva. Por ejemplo, en el último fin de semana hubo solo un médico de guardia en el hospital, por lo que la jefa del servicio debió asistir. Guillén denunció además "presiones constantes" de la Administración de Servicios de Salud del Estado (ASSE) para que se acepten pacientes.

NACIONAL / A6



AFP

mañaneros y la policía convirtieron la jornada de ayer en la más violenta desde que comenzaron las protestas en España. El descontrol crece al mismo ritmo que la crisis. Aunque el Banco Central Europeo anunció un arsenal de medidas, los mercados bursátiles volvieron a cerrar con fuertes pérdidas en el viejo continente, una tendencia que acompañaron Wall Street y las principales bolsas de América Latina. INTERNACIONAL / A2

EN ESTE NÚMERO

Extranjerización de la tierra

Comunistas reclaman una ley que limite la venta de predios

NACIONAL / A8

A favor de la ley contra el tabaco

Fallo de TCA rechaza acción de nulidad de tabacalera Monte Paz

NACIONAL / A9

Argentina traba electricidad

No llega a acuerdo con Paraguay sobre el precio del peaje

ECONOMÍA / A13

ÍNDICE

Internacional	A2	Fúnebres	B8
Nacional	A6	El tiempo	B8
Economía	A13	Voz del lector	B9
Mercados	A15	Espectáculos	B10
Rurales	A16	Televisión	B15
Opinión	A17	Cartelera	B16
Gente/cosas	A18	Pasatiempos	B17
Ciudades	B1	Deportes	C

Tener un segundo hijo sube los ingresos del hogar 25%

Estudio. El tercer hijo tiene un efecto neutro

Una investigación que se presentará en las Jornadas de Economía del Banco Central concluye que la decisión de tener un segundo hijo tiene como efecto incrementar los ingresos del hogar, tomando en cuenta partidas salariales (20%) como no laborales (5%).

El estudio titulado "Fertilidad e ingre-

sos" de José María Cabrera de la Universidad de Montevideo, señala además que en la decisión de tener un tercer hijo incide fuertemente si la mujer tuvo dos del mismo sexo. En esa situación, indica la investigación, el 42,5% de las mujeres buscan un nuevo embarazo.

ECONOMÍA / A14

HOY Y HASTA EL DOMINGO
De 16 a 22 Hs

10% de dto. adicional
CON VISA ON de Banco Itaú*



*Ver bases y condiciones en www.puntacarretas.com.uy



ILUMINÁ TU DÍA

Con American Express® hoy, mañana y el domingo recibís este diario gratis.

Solicitala ya al 1718

club DE BENEFICIOS EL PAÍS AMERICAN EXPRESS

Bases y condiciones en www.bancocomercial.com.uy

PRONOSTICO DEL TIEMPO PARA HOY		MAX. 15°	MIN. 0°	Muy frío con heladas a fresco. Cielo algo nublado y nuboso. Nieblas.	COTIZACION DE LAS MONEDAS	\$	Dólar	Compra 18,30	Venta 18,75	Euro	Compra 25,30	Venta 27,20	Argentino	Compra 4,00	Venta 5,00	Real	Compra 10,80	Venta 12,30
--------------------------------	--	----------	---------	--	---------------------------	----	-------	--------------	-------------	------	--------------	-------------	-----------	-------------	------------	------	--------------	-------------



Demanda laboral se redujo en julio

► Índice de Ceres reflejó una baja en solicitudes de 0,8%

■ El índice Ceres de Demanda Laboral que mide las solicitudes de empleo disminuyó 0,8% en julio, con lo que acumuló su cuarta caída consecutiva.

En junio la baja había sido de 0,3%, en mayo de 1% y en abril de 0,8%.

Según Ceres, la evolución del índice a lo largo del mes pasado "indica que se produjo una disminución en la cantidad de trabajadores contratados por las empresas". Además "las reducciones de personal, medidas a través de las altas al seguro de desempleo, aumentaron 1,5% en junio con respecto a mayo. Sin embargo, si las contrataciones de personal se mantuvieran por encima de las reducciones, el empleo podría seguir creciendo a pesar de la caída de las contrataciones de personal", sostiene Ceres.

La tasa de empleo marcó un máximo en junio desde que existen registros (en 1991) al ubicarse en 61,1%, 1,2 puntos porcentuales más alta que en mayo.

Este dato implica que en junio unas 1.615.000 personas tenían un empleo.

En el primer semestre del año la cantidad de empleos que había en la economía representaron unos 50.000 más que los que había en el período enero-junio del año pasado.

En julio, en tanto, el desempleo bajó a 5,5%.

Familias que tienen un segundo hijo aumentan 25% sus ingresos

► Un tercer hijo no parece tener efecto sobre los ingresos

■ La decisión de incrementar la familia tras el primer hijo suele ser difícil si se toma en cuenta el bolsillo. En Uruguay, una investigación titulada "Fertilidad e ingresos" elaborada por José María Cabrera de la Universidad de Montevideo a presentarse en las Jornadas de Economía del Banco Central, reflejó que el aumento de uno a dos hijos "parece causar un aumento de los ingresos del hogar, tanto totales como los exclusivamente provenientes del trabajo".

El análisis, que mide el efecto del tamaño de la familia sobre los ingresos de los hogares, concluye que los ingresos totales del hogar se incrementan en el orden del 25% una vez que llega el segundo hijo, y aquellos provenientes solo del trabajo se elevan en un 20%. Para los ingresos que no son laborales se



Informe. Fue elaborado para las Jornadas de Economía.

toman en cuenta jubilaciones, pensiones, asignaciones familiares, ingreso ciudadano y otras ayudas estatales. "Al considerar los valores per cápita los resultados parecen ser positivos, aunque no claramente distintos de cero en todos los casos", aclara el informe. No obstante se afirma que en términos per cápita el aumento de los ingresos es de un 11%.

Asimismo se plantea que el pasar de dos a tres hijos "parece tener un efecto neutro ya que, si bien el coeficiente estimado es negativo, no es estadísticamente distinto de cero".

El estudio plantea que la decisión de tener el tercer hijo tiende a estar impulsada porque "las mujeres que tuvieron dos del mismo sexo buscan un tercer hijo para lograr una fami-

lia 'balanceada'. "Si los dos primeros hijos son del mismo sexo el 42,5% de las mujeres tiene un tercer hijo frente a un 39,3% que tiene un tercer hijo habiendo tenido un niño y una niña.

En relación a los ingresos, los casos en que las mujeres optan por tener un tercer hijo por "balancear" reflejan que "el aumento del tamaño de la familia no tiene un efecto negativo (estadísticamente significativo) sobre los ingresos". Se explica que esto puede deberse o bien a que "no existen realmente efectos negativos (o positivos), o porque la técnica empleada y el instrumento utilizado no permiten detectar este efecto con precisión".

El estudio tomó datos de 2006 para hacer las evaluaciones sobre mujeres jefas de hogar, con hijos propios menores a 25 años que viven con ellas. Se partió de la presencia de mellizos en el primer embarazo y el factor de composición de sexos para los dos hijos en la evaluación de tener un tercero.



Sanción era de 100.000 UI

tes de comprar también a la misma empresa los concentrados utilizados para el funcionamiento de los aparatos de diálisis, configurando una práctica de 'venta atada', de acuerdo a la resolución de la comisión.

Esta sancionó a Ciame ordenando el cese de esa práctica y aplicando una multa de 100.000 Unidades Indexadas (\$ 225.150 al día de hoy). Pero, como la empresa ofreció firmar un compromiso de cese de la medida, lo que está previsto en el decreto reglamentario de la ley y allí establece que se debe graduar la sanción, la comisión aplicó un apercibimiento. En la firma del compromiso de cese, Ciame "se obliga a presentar ante la comisión cada seis meses, y durante el plazo de tres años, informes sobre su actuación en el mercado". Si la firma incumple, se fijó una multa de 200.000 UI.

Agroempresa Forestal colocó ayer US\$ 50:

► Fue en certificados de participación con una tasa de 8,58%

■ La firma Agroempresa Forestal colocó ayer (un día antes del plazo previsto) los certificados de participación del fideicomiso Bosques del Uruguay por US\$ 50 millones, a 21 años y recibió una demanda que superó los US\$ 52 millones, dijo a El País el director de la empresa, Francisco Bonino.

Para el presidente de la Bolsa de Valores de Montevideo (BVM), Pablo Montaldo la colocación fue un "hito" en un día en que los mercados internacionales cayeron en forma estrepitosa (ver página A2).

Según Montaldo la aparición y colocación de este fideicomiso (que se dio mayormente entre AFAP) es "posible que sea una señal de que algo está cambiando en Uruguay, que los emprendedores vuelven al mercado (de valores)".

Los certificados de partici-

pación son como si fueran acciones de la empresa, es decir, los inversores en ellos reciben un rendimiento de acuerdo al resultado de la firma.

El presidente de la BVM recordó que hace muchos años cotizaban sus acciones hasta 50 empresas en la Bolsa.

Hoy apenas cinco lo hacen, pero auguró que "van a volver a cotizar 50 empresas en no muchos años más".

El certificado de Bosques del Uruguay tiene una tasa de retorno proyectada para el in-

versor de 8,58% anual. Como dependerá del resultado de la firma, la calificadora de riesgo CARE (que le puso de nota BBB.uy al certificado) estimó que el rendimiento tiene "una probabilidad del 90% de ubicarse entre el 6,49% y 9,55%".

"Como en toda emisión de tipo de acciones, el retorno depende del resultado final que realmente ocurra", dijo Bonino.

El 52% de los US\$ 50 millones que captó el fideicomiso, se destinarán a comprar 10.000 hectáreas y otros activos fijos.

El 21% se destinará a la plantación y costos de producción de 6.700 hectáreas de bosques. Con el resto se pagan impuestos, costos de estructuración y gastos de administración.

El proyecto prevé comercializar unos 2,7 millones de metros cúbicos de madera para aserraderos, pulpa de celulosa y energía eléctrica, en 20 años por unos US\$ 400 millones. "Una vez que logremos poner a andar esta empresa, seguramente va a haber otros proyectos de este tipo", dijo Bonino.